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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 3/2023 4 

Aos dez dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às nove horas, na Sala de Reuniões 5 

dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, localizada 6 

no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida General 7 

Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência do 8 

Magnifico Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate, reuniu-se ordinariamente o 9 

Conselho de Administração - CA, com a presença dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto, 10 

Adriana Timoteo dos Santos, Adriano Gonçalves Viana, Ana Cláudia Barana (suplente), 11 

Andrea Tedesco, Andressa Novatski, Emerson Martins Hilgemberg, Gilmar Batista 12 

Mazurek (suplente), Gonçalo Cassins Moreira do Carmo (suplente), Ione da Silva Jovino, 13 

Jesiane Stefania da Silva Batista, Jozia Ribeiro do Nascimento, Júlio César Miné, Joel de 14 

Oliveira Correia Junior (suplente), Luis Henrique Mendonça do Prado, Nilvan Laurindo 15 

Souza (suplente), Marcelo Alves da Silva (suplente), Margarete Aparecida dos Santos 16 

(suplente), Maria Lucia Cazarin Beserra Madruga, Maria Salete Marcon Gomez Vaz, 17 

Miguel Archanjo de Freitas Junior, Robson Laverdi (suplente), Rosangela Maria Silva 18 

Petuba (suplente), Sandra Maria Scheffer, Siderlei Nascimento e Tatiane Gonçalves da 19 

Silva; justificou ausência o Conselheira Eliane de Fátima Rauski, Giovani Marino Favero e 20 

Silvana Oliveira; contando ainda com a presença dos servidores Adriana de Fátima Pilatti 21 

Ferreira Campagnoli, Elias Pereira e Marcos Vinicius Fidelis para apreciarem a seguinte 22 

ordem do dia: 1 - Posse dos novos Conselheiros junto ao Conselho de Administração; 2 - 23 

Processo nº 23.000016608-6. Interessada: Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH. 24 

Assunto: Homologação da Portaria R. 2023.186 que autorizou ad referendum a abertura 25 
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de Processo Seletivo Simplificado para Agentes Universitários, da UEPG. Relatora: 26 

Conselheira Eliane de Fátima Rauski; 3 - Processo nº 23.000018859-4. Interessado: 27 

Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: Homologação da assinatura do 28 

Acordo de Cooperação celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 29 

Universidad Nacional de Catamarca - Argentina, visando a cooperação acadêmica, 30 

científica e cultural. Relator: Emerson Martins Hilgemberg; 4 - Processo nº 31 

19.000011722-8. Interessada: Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD. 32 

Assunto: Homologação da Prestação de Contas do Convênio 879846/2018 celebrado entre 33 

o Ministério da Saúde e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, referente aos recursos 34 

repassados ao projeto Aquisição de Equipamentos para Estruturar o Laboratório pré-35 

clínico e desenvolver Nanotecnologias para uso em Diabéticos. Relator: Conselheiro Júlio 36 

César Miné; 5 - Processo nº 22.000066387-2. Interessado: Leandro Cavalcante Lipinski. 37 

Assunto: Homologação da Portaria R. 2023.197 que aprovou ad referendum a 38 

antecipação do retorno para as respectivas atividades, a partir do dia 16 de março de 39 

2023. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 6 - Processo nº 23.000016819-4. Interessada: 40 

Polícia Penal do Paraná. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Compromisso a 41 

ser celebrado entre a Polícia Penal do Paraná por intermédio da Central Integrada de 42 

Alternativas Penais e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a execução das 43 

penas de prestação de serviços à comunidade aplicadas pelos juízes desta Comarca; sob 44 

fiscalização do professor Rauli Gross Junior. Relatora: Conselheira Adriana Timoteo dos 45 

Santos; 7 - Processo nº 23.000020422-0. Interessado: Setor de Ciências Jurídicas - 46 

SECIJUR. Assunto: Apresenta Relatório Anual de Atividades do Setor de Ciências Jurídicas, 47 

referente ao ano de 2022. Relatora: Conselheira Adriana Timoteo dos Santos; 8 - Processo 48 

nº 23.000017508-5. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - 49 

AGIPI. Assunto: Pedido de registro de programa de computador “Método numérico para 50 
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a temperatura externa de um escapamento cilíndrico com isolante térmico”. Relator: 51 

Conselheiro Adriano Gonçalves Viana; 9 - Processo nº 23.000021157-0. Interessada: 52 

Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH. Assunto: Autorização para abertura de 53 

Processo Seletivo Simplificado para Professor Colaborador, não integrante da carreira, da 54 

UEPG. Relatora: Conselheira Eliane de Fátima Rauski; 10 - Processo nº 23.000014454-55 

6. Interessada: Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD. Assunto: Atualização 56 

dos valores da taxa de registro de diplomas cobrados das faculdades particulares; Relator: 57 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 11 - Processo nº 23.000015153-4. Interessada: 58 

Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa - FUNDEP. Assunto: Aprovação da assinatura 59 

do Acordo de Cooperação 27194.03.01/2022.03-00 a ser celebrado entre a Fundação de 60 

Desenvolvimento da Pesquisa, o Instituto Tecnológico de Aeronáutica, as Instituições 61 

Associadas e Fundações de Apoio, visando o desenvolvimento do projeto “Demonstrador 62 

de moldes para injeção de peças de baixo volume”; sob a Gestão e Fiscalização dos 63 

professores Benjamim de Melo Carvalho e Evaldo Toniolo Kubaski; Relator: Conselheiro 64 

Emerson Martins Hilgemberg; 12 - Processo nº 23.000016797-0. Interessado: Centro 65 

Estadual de Educação Profissional Agrícola Augusto Ribas - CAAR. Assunto: Apresenta 66 

Relatório Anual de Atividades do Centro Estadual de Educação Profissional Agrícola 67 

Augusto Ribas, referente ao ano de 2022. Relator: Conselheiro Emerson Martins 68 

Hilgemberg; 13 - Processo nº 23.000018446-7. Interessada: Fundação de Apoio ao 69 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 70 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência para o patrimônio do bem 71 

adquirido “Suporte de Agachamento”, alocado no Centro de Desportos e Recreação. 72 

Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 14 - Processo nº 23.000014934-3. 73 

Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação: a) da 74 

assinatura do Convênio de Intercâmbio Acadêmico a ser celebrado entre a Universidade 75 
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Estadual de Ponta Grossa e a Universidad Autónoma de Baja California - México, visando 76 

a cooperação técnico-científica, acadêmica e de extensão na área da saúde;  b) assinatura 77 

do Termo Aditivo Específico a ser celebrado Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 78 

Universidad Autónoma de Baja California, através da Faculdade de Odontologia, 79 

visando intercâmbio e mobilidade acadêmica. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 15 - 80 

Processo nº 23.000014931-9. Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. 81 

Assunto: Aprovação: a) da assinatura do Memorando de Entendimentos a ser celebrado 82 

entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidad de Los Andes - Chile, 83 

visando o desenvolvimento de atividades de investigação, docência, cursos, intercâmbio 84 

nas áreas de interesse acadêmico, científico e cultural; b) da assinatura do Termo Aditivo 85 

ao Convênio a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 86 

Universidad de Los Andes, através da Faculdade de Odontologia, visando intercâmbio e 87 

mobilidade acadêmica. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior; 16 - 88 

Processo nº 22.000055760-6. Interessada: Coordenação do Curso de Tecnologia em 89 

Gestão Pública EaD. Assunto: Aprovação da parte administrativo-financeira do novo 90 

Projeto Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em Gestão Pública, modalidade a 91 

distância e em rede; Relatora: Conselheira Sandra Maria Scheffer; 17 - Processo nº 92 

22.000073488-5. Interessado: Paulo Eduardo Dias de Mello. Assunto: Apresenta 93 

Relatório Final das Atividades desenvolvidas durante Estágio de Pós-Doutorado no 94 

período de outubro de 2021 a outubro de 2022. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 18 95 

- Processo nº 22.000081416-1. Interessada: Patricia Correia de Paula Marcoccia. 96 

Assunto: Apresenta Relatório Final das Atividades desenvolvidas durante Estágio de Pós-97 

Doutorado no período de maio de 2021 a novembro de 2022. Relatora: Conselheira 98 

Silvana Oliveira; 19 - Processo nº 23.000015780-0. Interessado: Antonio José Camargo. 99 
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Assunto: Concessão de dois períodos de Licença Sabática para o desenvolvimento de 100 

pesquisa, junto à Universidade Estadual do Centro-Oeste, no período de 01 de abril de 101 

2023 a 31 de março de 2024. Relator: Conselheiro Adriano Gonçalves Viana; 20 - Processo 102 

nº 23.000015780-0. Interessada: Eliane Santos Raupp. Assunto: Prorrogação do 103 

afastamento integral das respectivas atividades para concluir Doutorado, na 104 

Universidade Federal de Santa Catarina, no período de 18 de fevereiro a 18 de julho de 105 

2023. Relator: Conselheiro Adriano Gonçalves Viana. A Presidência da mesa 106 

cumprimentou a todos os presentes e, depois de constatada a existência de quórum 107 

regimental, iniciou os trabalhos dando as boas-vindas aos novos Conselheiros a serem 108 

empossados, ressaltando a importância dessa renovação, oportunizando novas ideias e 109 

novas percepções, lembrando ser este um importante espaço democrático. Em seguida 110 

solicitou à Secretária os procedimentos de leitura do Termo de Posse e Exercício dos 111 

Representantes da Carreira Técnica Universitária junto ao Conselho de Administração e 112 

Conselho Universitário, Siderlei Nascimento e Nilvan Laurindo Sousa, respectivamente, na 113 

qualidade de titular e suplente; dos representantes do corpo docente, os professores Jesiane 114 

Stefania da Silva Batista e Robson Laverdi, respectivamente, na qualidade de titular e 115 

suplente e dos cargos de Diretor e Diretor Adjunto dos Setores de Engenharias, Ciências 116 

Agrárias e de Tecnologia - SECATE, Professores Adilson Luiz Chinelatto e Ana Cláudia 117 

Barana; de Ciências Sociais Aplicadas - SECISA, Professores Sandra Maria Scheffer e 118 

Gilmar Batista Mazurek; de Ciências Exatas e Naturais - SEXATAS, Professores Adriano 119 

Gonçalves Viana e Margarete Aparecida dos Santos; de Ciências Jurídicas - SECIJUR, 120 

Professores Adriana Timoteo dos Santos e Marcelo Alves da Silva; de Ciências Humanas, 121 

Letras e Artes - SECIHLA, Professoras Silvana Oliveira e Rosangela Maria Silva Petuba. 122 

Após a leitura, o Presidente deixou a palavra livre, da qual fez uso primeiramente a 123 

Conselheira empossada Jesiane Stefania da Silva Batista que agradeceu a oportunidade 124 
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de novamente representar o  corpo docente agora na qualidade de titular e se colocou à 125 

disposição para cumprir a interlocução, não somente levando as informações como 126 

também trazendo informações e demandas dos docentes da Universidade. O Conselheiro 127 

Robson Laverdi agradeceu os dois últimos anos como representante e expressou ser uma 128 

honra acompanhar a jornada da Conselheira Jesiane Stefania da Silva Batista, que 129 

certamente o seu olhar como representante docente será muito importante para este 130 

Conselho. Em seguida a Conselheira Sandra Maria Scheffer mencionou o grande 131 

aprendizado quanto ao conhecimento da Universidade em toda sua dimensão, quando 132 

esteve à frente da Diretoria de Extensão Universitária na Pró-Reitoria de Extensão e 133 

Assuntos Culturais - PROEX, fazendo deferência  ao Conselheiro Gilmar Batista Mazurek 134 

que igualmente com sua experiência na Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH só 135 

teriam a agregar com suas experiências, trazendo um diferencial ao SECISA e à 136 

Universidade. A Conselheira Adriana Timóteo dos Santos, em nome também do 137 

Conselheiro Marcelo Alves da Silva, registrou agradecimento e se colocou à disposição do 138 

Conselho, bem como da Universidade, na colaboração do crescimento da Universidade. 139 

O Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto agradeceu a convivência dos últimos quatro anos, 140 

como Diretor-adjunto juntamente com a Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz 141 

conduziram o SECATE e igualmente agradeceu a oportunidade de nos próximos quatro 142 

anos, agora na qualidade de diretor daquele Setor, juntamente com a Conselheira Ana 143 

Cláudia Barana, possam ter uma participação efetiva junto aos Conselhos. Próxima a 144 

fazer uso da palavra a Conselheira Rosangela Maria Silva Petuba agradeceu em nome 145 

da Conselheira Silvana Oliveira que não pode estar presente, expondo se sentir honrada 146 

em representar o SECIHLA, lembrando ser um Setor que agrega boa parte das 147 

licenciaturas e que tem enfrentado muitos desafios nessa área, expressou que juntamente 148 

com a Conselheira Silvana Oliveira espera dar continuidade ao trabalho já implementado 149 

nos últimos anos. Retomando a palavra o Senhor Presidente fez uma breve explicação de 150 
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como funcionariam as sessões do pleno. Em seguida procedeu a chamada dos processos 151 

inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque, quando houve 152 

manifestação do Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior solicitando destaque ao 153 

item 8, sendo os demais processos de homologação, de aprovação e de afastamento 154 

aprovados por unanimidade. Passou a inclusão de matéria, quando se pronunciou o 155 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg  que solicitou a inclusão dos Processos 156 

nº 23.000015629-3 referente a aprovação da assinatura do Convênio de Intercâmbio 157 

Acadêmico a ser celebrado entre a UEPG e a Universidad Rey Juan Carlos, com sede em 158 

Móstoles - Espanha; nº 23.000017505-0 referente a  aprovação da assinatura do Acordo 159 

de Cooperação a ser celebrado entre a UEPG e o Conselho da Comunidade da Comarca 160 

de Ponta Grossa, visando a promoção de projetos e atividades voltadas à reinserção dos 161 

apenados, através de ações socioeducativas visando a divulgação e a correta execução 162 

da Lei de Execução Penal e para o desenvolvimento de Políticas Criminais através do 163 

ensino, pesquisa e extensão e nº 23.000019508-6 referente a aprovação da assinatura do 164 

Convênio para viabilização do Programa de Bolsas do Santander Universidades - Edição 165 

2023 a ser celebrado entre o Banco Santander (Brasil) S/A. e a Universidade Estadual de 166 

Ponta Grossa. O Presidente colocou em aprovação a inclusão dos processos obtendo 167 

aprovação unânime. Cedeu palavra ao Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior 168 

para manifestação quanto ao destaque do item 8. O Conselheiro  supracitado expressou 169 

preocupação referente aos pedidos de registros de produções e de renovação, quanto a 170 

falta de um acompanhamento referente ao recebimento de algum tipo de lucro e qual 171 

a parte cabível a UEPG, lembrando de produções que estariam há mais de dez anos com 172 

a Universidade, tendo suas licenças pagas, porém sem a informação se há realmente uma 173 

possibilidade de comercialização e qual o retorno social ou econômico para a UEPG; 174 

solicitou que se estabeleça um grupo de trabalho para que se consiga criar um fluxo de 175 

acompanhamento para saber se há sentido de renovação e pagamento dessas 176 
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solicitações. O Presidente observou ser interessante a proposta, tendo em vista que 177 

algumas das patentes possuem prazos de pagamento da manutenção das mesmas e 178 

sugeriu que os diretores de setor façam as indicações para a criação deste grupo de 179 

trabalho e na sequência algum membro da Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN 180 

seja indicado, inclusive para propor regulamentação, devendo posteriormente voltar a 181 

este Conselho, ressaltou que a intenção da criação desta instância seria de 182 

acompanhamento e não de fiscalização. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin 183 

Demiate complementou que se trata da oportunidade do pesquisador transformar sua 184 

ideia em resultados sociais e econômicos, deste modo, de grande interesse institucional, 185 

pela importância da Universidade enquanto órgão relevante à sociedade e não somente 186 

pela geração de royalties. A Conselheira Rosangela Maria Silva Petuba para melhor 187 

entendimento indagou se a propriedade do produto desenvolvido dentro dos laboratórios 188 

da Universidade, seria da instituição pública e quem de fato ficaria com o mérito dessa 189 

produção, a Universidade ou o professor. O Presidente expôs a importância das patentes 190 

e inovações, para o ranqueamento e o fortalecimento Institucional, assim como 191 

considerando a Universidade enquanto instrumento de desenvolvimento regional, 192 

participando através dessas inovações de soluções para questões pontuais da sociedade. 193 

Quanto aos resultados financeiros, expôs que dependeria dos envolvidos no projeto, 194 

cabendo uma divisão aos participantes, inclusive à UEPG; finalizando, lembrou que a 195 

preocupação do Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior, seria o acompanhamento 196 

a fim de saber se o projeto será frutífero, qual impacto terá e se demandará recursos da 197 

Universidade. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior enfatizou que esse 198 

acompanhamento se faz necessário, também para prestação de contas, inclusive a este 199 

Conselho que aprova os pagamentos das solicitações, assim como, também seria 200 

necessário um controle no caso do recebimento de royalties; informou que a Agência de 201 

Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI passa a ser uma Agência de Inovação para o 202 
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Desenvolvimento Regional Sustentável - AGEUNI e com isso a previsão de entrada de 203 

mais recursos o que reforça a necessidade de um controle efetivo. O Senhor Presidente 204 

informou que a Secretaria de Cultura do Estado tem previsão de criar dentro da AGEUNI 205 

um setor específico para a área cultural, ressaltando assim a presença de um membro na 206 

comissão do SECIHLA. Não havendo mais manifestações, colocou em votação o processo, 207 

sendo aprovado por unanimidade. Em seguida retomou a pauta de inclusão de processos, 208 

solicitando ao Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg o relato dos mesmos. Fazendo uso 209 

da palavra o Conselheiro supracitado passou ao relato do Processo nº 23.000019508-6 210 

referente ao convênio entre o Banco Santander e a UEPG, com a disponibilização de três 211 

(3) bolsas no valor de trezentos reais (R$ 300,00) mensais por aluno, por um período de 212 

doze (12) meses; informou que o processo seguiu o trâmite correto, tendo aprovação em 213 

todas as instâncias e solicitou a aprovação do mesmo. A Conselheira Ione da Silva Jovino 214 

solicitou que convênios como este tramitassem na Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - 215 

PRAE, a fim de um registro naquela Pró-Reitoria, uma vez que se trata de convênio que 216 

estabelece bolsas de auxílio para permanência de estudantes. A Conselheira Andrea 217 

Tedesco aparte lembrou que os processos obedecem a um trâmite previsto nas fichas de 218 

tramitação e que neste caso específico seria a ficha 3.9, na qual não consta a PRAE e 219 

sugeriu à Conselheira Ione da Silva Jovino que solicite a inclusão daquela Pró-Reitoria na 220 

referida ficha de tramitação. Não havendo mais manifestação o Presidente colocou em 221 

votação a matéria, sendo aprovada por unanimidade. Retomando a palavra o 222 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg passou ao relato do Processo nº 23.000015629-223 

3 referente a aprovação da assinatura do Convênio de Intercâmbio Acadêmico a ser 224 

celebrado entre a UEPG e a Universidad Rey Juan Carlos, com sede em Móstoles - 225 

Espanha, destacou que se trata de cooperação científica entre as duas Instituições, 226 

citando: cooperação em projetos ou programas de cooperação e desenvolvimento; 227 

cooperação em programas de formação ou intercâmbio de pessoal docente, de pesquisa 228 
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e técnico; utilização de instalações e equipamento disponíveis de ambas as instituições, em 229 

condições a serem mutuamente acordadas; cooperação em programas de difusão de 230 

tecnologia e inovação; desenvolvimento conjunto de projetos de ensino e pesquisa, 231 

incluindo o desenvolvimento de teses de doutorado realizadas em cotutela e 232 

patrocínio/colaboração recíproca em conferências, ciclos de estudos, seminários ou eventos 233 

organizados por qualquer uma das partes; informou que não havia estabelecimento de 234 

valores financeiros e que teve aprovação em todas as instâncias onde tramitou. O 235 

Presidente colocou a matéria em aprovação e não havendo manifestação, em votação, 236 

sendo aprovada por unanimidade. Em seguida o Conselheiro Emerson Martins 237 

Hilgemberg passou ao relato do Processo nº 23.000017505-0 referente aprovação da 238 

assinatura do Acordo de Cooperação a ser celebrado entre a Universidade e o Conselho 239 

da Comunidade da Comarca de Ponta Grossa, visando a promoção de projetos e 240 

atividades voltadas à reinserção dos apenados, através de ações socioeducativas visando 241 

a divulgação e a correta execução da Lei de Execução Penal e para o desenvolvimento 242 

de Políticas Criminais através do ensino, pesquisa e extensão; lembrou que a Universidade 243 

vem realizando essa cooperação, permitindo aos apenados esta reinserção e que muitos 244 

deles vem trabalhando no Restaurante Universitário - RU, na limpeza, na confecção de 245 

cortinas e em várias outras atividades na UEPG; relatou que o processo seguiu o trâmite 246 

normal, tendo as respectivas aprovações e destacou não haver recurso financeiro. O 247 

Senhor Presidente a respeito da matéria expôs que a UEPG teria várias parcerias, citando 248 

a parceria via PROEX com apenados para prestação de serviços comunitários, com o 249 

Departamento Penitenciário Nacional - DEPEN que seria o caso do convênio apresentado 250 

e uma terceira com a contratação de apenados para trabalhar na Universidade, no qual 251 

esses recebem, além do abatimento da pena, um salário mínimo para trabalhar, sendo 252 

esse dividido entre o apenado, a família e outra parte depositada como uma 253 

aposentadoria para quando sair do sistema penitenciário; ressaltou que cerca de vinte e 254 
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seis (26) apenados estariam atualmente trabalhando na Universidade, que na época da 255 

criação do projeto em dois mil e dezenove, criou-se uma polêmica, uma vez que muitas 256 

pessoas manifestavam ser perigoso, entretanto, lembrou que nesse período não houve 257 

nenhum problema grave, mencionou o caso do apenado William Eduardo Starke que 258 

escreveu o livro “Magnata” onde conta a história de sucesso e superação de sua vida, 259 

lançado após seu falecimento por causa de Covid-19, demostrando assim a importância 260 

dessa reinserção na sociedade; relatou ainda que algumas empresas também já estão 261 

contratando apenados e que a Universidade com esse projeto está na vanguarda das 262 

universidades públicas. O Administrador da Prefeitura do Campus Universitário - 263 

PRECAM Professor Elias Pereira complementou que o projeto é um sucesso e de muita 264 

importância, relatou caso de apenados que trabalharam na UEPG quando ainda 265 

estavam no regime fechado, passando para o semiaberto e atualmente trabalham para 266 

uma empresa terceirizada que presta serviços na área de manutenção à UEPG, 267 

ressaltando que seriam os funcionários mais proativos; que nunca houve nenhum 268 

problema grave; que em virtude de suas atividades, saem com uma formação 269 

profissional. O Senhor Vice-Reitor professor Ivo Mottin Demiate lembrou que no início 270 

havia  um medo, mas que isso foi sendo vencido e atualmente o projeto traz muita 271 

satisfação; enfatizou a dedicação da PRECAM e do apoio de alguns professores e órgãos 272 

envolvidos na execução desses trabalhos como a própria PRECAM e o RU; relatou que o 273 

coordenador do projeto, professor Rauli Gross Junior, já indicou a possibilidade de um 274 

avanço para o acolhimento de indivíduos com relação a penas menores. Em seguida a 275 

Conselheira Rosangela Maria Silva Petuba apontou que projetos dessa natureza 276 

deveriam ser mais divulgados, inclusive entre os alunos, salientando que são tantos 277 

projetos importantes desenvolvidos na UEPG e que passam despercebidos; indagou se a 278 

formação que os apenados recebem na Instituição seria certificada. O Administrador da 279 

PRECAM Professor Elias Pereira explicou que atualmente não existem os cursos, mas que 280 
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havia um diálogo com a DEPEN e empresas que também trabalham com os apenados, 281 

para realizar alguns treinamentos e cursos com certificação, porém havia algumas 282 

restrições, uma vez que os apenados não tem acesso a internet e computadores; lembrou 283 

que alguns treinamentos na área da agricultura já foram oferecidos junto ao Serviço 284 

Nacional de Aprendizagem Rural - SENAR, como treinamentos de poda de árvore e 285 

trabalho com roçadeira e motosserra. A Conselheira Rosangela Maria Silva Petuba ainda 286 

destacou a questão sobre a discussão da cidadania e dos direitos humanos, que a 287 

Universidade deveria abrir um campo não só para mão de obra, mas também para uma 288 

formação mais cidadã. O Administrador da PRECAM Professor Elias Pereira expôs que 289 

uma preocupação da assistência social do DEPEN era que o treinamento fosse também 290 

para a família do apenado. O Presidente retomando a palavra enfatizou que o projeto 291 

tem sido divulgado e foi  modelo do projeto DEPEN nacional; que o coordenador professor 292 

Rauli Gross Junior venceu recentemente edital com recursos de dois milhões e meio de reais 293 

(R$ 2.500.000,00) para projeto que deverá abranger o estado todo, sendo um projeto 294 

inovador do ponto de vista social; afirmou que houve uma grande mudança, após 295 

vencida a resistência interna quanto ao trabalho com os apenados, sendo projeto 296 

inovador do ponto de vista social, que a UEPG poderia oferecer formação tanto aos 297 

apenados como para seus familiares, respeitando as restrições legais. O Conselheiro Jozia 298 

Ribeiro do Nascimento inquiriu qual o critério para seleção dos apenados, relatando já 299 

ter recebido algumas queixas de servidores a respeito de comentários intimidantes por 300 

parte destes. O Presidente explicou que os apenados passam por um processo rigoroso de 301 

seleção dentro do DEPEN e que somente aqueles que estão realmente em condições de 302 

reinserção social e em final de pena é que podem sair para trabalhar, além de que, ainda 303 

há um acompanhamento rigoroso por aquele órgão; expôs que esse tipo de informação 304 

trazida pelo Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento, seria uma forma de preconceito 305 

pelo qual a Universidade lutou sempre. O Conselheiro Joel de Oliveira Correia Junior 306 
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mencionou já havia uma ampliação do projeto para outras esferas, trazendo pessoas 307 

para atuar em outras áreas da Universidade que requeiram um conhecimento técnico 308 

mais específico; quanto ao perfil dos apenados reforçou que existem critérios bem 309 

definidos, como o apenado não ser reincidente e o crime cometido não sendo por questão 310 

de ameaça ou de violência. Fazendo uso da palavra a Conselheira Nilvan Laurindo Souza 311 

registrou experiência vivida pelos seus pais com apenados, em órgão público, relatando 312 

que embora utilizassem ferramentas agrícolas, como facões e enxadas para desempenhar 313 

o trabalho, nunca houve incidente; afirmou que, os apenados que recebem esse tipo de 314 

benefício, sempre serão cuidadosos para permanecer com o benefício; quanto a formação, 315 

argumentou que são passíveis de formação em diversas áreas e são matéria bruta 316 

fundamental para a ação da universidade em todos os segmentos. O Administrador da 317 

PRECAM Professor Elias Pereira complementou que o processo de seleção é rigoroso, que 318 

há uma fiscalização constante pelo DEPEN a fim de verificar se o acordo está sendo 319 

cumprido e por outro lado também se percebe que os apenados são gratos por poderem 320 

exercer as atividades fora do sistema prisional e considerando ainda, que possuem acesso 321 

a alimentação e instalações sanitárias com chuveiro quente; finalizando destacou que a 322 

Universidade realmente tem condições de trabalhar a reinserção da melhor forma 323 

possível. O Conselheiro Luis Henrique Mendonça do Prado igualmente relatou que 324 

familiares também trabalhariam com apenados em sua cidade natal e parabenizou a 325 

UEPG pelo projeto que oportuniza a ressocialização e a entrada no mercado de trabalho, 326 

colocando a Universidade na vanguarda. O Conselheiro Robson Laverdi rememorou que 327 

William Eduardo Starke teve uma participação muito ativa no Museu Campos Gerais, 328 

ressaltando que há uma memória na equipe muito positiva da sua presença, que 329 

proporcionou a quebra de preconceitos, destacou ser um grande desafio para a 330 

Universidade, a superação de preconceitos. Retomando a palavra o Presidente destacou 331 

o papel importante da Universidade neste tema e não havendo mais manifestações 332 
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colocou em votação o processo, sendo aprovado por unanimidade. Esgotada a pauta 333 

regulamentar, a Presidência antes de passar à palavra livre informou o recebimento do 334 

pedido de desligamento deste Conselho das professoras Karina Janz Woitowicz e Ângela 335 

Ribeiro Ferreira e que na sequência serão tomadas as providências para abertura de 336 

processo eleitoral. Em seguida informou recebimento de uma notificação da Seção 337 

Sindical dos Docentes da Universidade Estadual de Ponta Grossa - SINDUEPG, onde este 338 

comunica que em assembleia geral extraordinária foi deliberado, em votação, por 339 

unanimidade pela paralisação das atividades docentes no dia onze de abril do corrente, 340 

a fim de reivindicar reposição salarial, em decorrência da defasagem de quarenta e dois 341 

por cento (42%). Em seguida deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer uso, 342 

com inscrições de fala aos Conselheiros. Manifestou-se primeiramente a Conselheira 343 

Andrea Tedesco lembrando que na presente data expirava-se o prazo para o 344 

preenchimento do Plano de Desenvolvimento Institucional - PDI e que após as aprovações 345 

nas respectivas instâncias o mesmo deverá ser aprovado pelo Conselho Universitário no 346 

mês de julho e tendo em vista que o PDI vigente encerraria neste mesmo período, 347 

salientou a necessidade de seguir o cronograma; esclareceu ainda que o PDI é uma 348 

obrigação institucional e deve ser apresentado ao Conselho Estadual de Educação; 349 

enfatizou que se deveria ter bom senso no momento de sua elaboração e que as 350 

solicitações ficam a cargo de cada órgão. O Senhor Presidente reforçou que as informações 351 

no PDI seriam para atender as necessidades dos cursos e órgãos e que definir as prioridades 352 

seria fundamental para possibilitar a execução das metas. Em seguida fazendo uso da 353 

palavra a Conselheira Nilvan Laurindo Souza expôs situação de servidoras contratadas 354 

que não teriam acesso a internet na UEPG, relatando ter inclusive cedido seu login 355 

particular para algumas destas; ressaltou que, como parte da comunidade externa, 356 

dentro da Universidade, deveriam ser acolhidas na UEPG; sugeriu que poderiam também 357 

ter acesso a e-mail institucional, políticas da área de saúde, do vestibular, entre outras 358 
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políticas da Universidade. O Presidente justificou ser uma pauta importante e relatou já 359 

estar em processo de criação, um setor dentro da PRORH, específico para 360 

acompanhamento destes agentes terceirizados, mencionando haver alguns impeditivos 361 

legais, como exemplo, citou que não poderiam receber subsídio de alimentação, uma vez 362 

que recebem esse subsídio da empresa contratada. A Conselheira Andrea Tedesco aparte, 363 

informou que havia a rede de acesso livre da UEPG, podendo ser acessada sem utilização 364 

de senha, devendo essa ser indicada as mesmas. O Presidente sugeriu à Conselheira Nilvan 365 

Laurindo Sousa que fizesse a solicitação com as devidas justificativas por meio de ofício à 366 

administração para os encaminhamentos necessários, inclusive na Procuradoria Jurídica - 367 

PROJUR a fim de uma segurança jurídica, tanto para a Instituição como às próprias 368 

servidoras. Em seguida o Conselheiro Adriano Gonçalves Viana complementou que 369 

algumas servidoras contratadas também entraram em contato com relação ao alto custo 370 

do RU e que muitas vezes passavam o dia sem o almoço por conta do valor cobrado. O 371 

Senhor Presidente igualmente sugeriu que a demanda fosse encaminhada através de 372 

ofício à administração para verificar a possibilidade de algum tipo de incentivo; relatou 373 

que os valores das refeições da Universidade sofreram uma auditoria do Tribunal de 374 

Contas do Estado do Paraná - TCE-PR, primeiramente no restaurante do Hospital 375 

Universitário - HU, com o questionamento a respeito dos incentivos a usuários 376 

credenciados, uma vez que o valor das refeições para usuários externos, era pago às 377 

empresas licitadas, porém os servidores dessas empresas compravam o ticket destinado 378 

aos servidores no valor de três reais e oitenta centavos (R$ 3,80), ficando assim a empresa 379 

com a diferença do valor; que posteriormente a auditoria se estendeu ao RU. A Chefe da 380 

PROJUR, Advogada Adriana de Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli corroborou que 381 

constaria da planilha de custos das empresas, o valor da alimentação para externos, 382 

porém essas repassavam o valor menor, referente aos servidores; ressaltou que os 383 

servidores terceirizados, deveriam buscar junto aos sindicatos essa cobrança. O Senhor 384 
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Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate complementando, lembrou que infelizmente 385 

com a extinção de alguns cargos, as instituições são obrigadas a utilizar os mecanismos de 386 

contratação, através de editais licitatórios com políticas próprias de contratação e 387 

salientou que, tudo o que estiver ao alcance da UEPG será feito para possibilitar a inclusão 388 

destes servidores. O Presidente relatou que algumas empresas são licitadas pela UEPG e 389 

outras são licitadas diretamente pelo Estado, não havendo nessas, um controle nos termos 390 

de referência; comprometeu-se, para que em licitações futuras, referentes a recursos 391 

humanos, seja tomado cuidado especial, a fim de verificar exatamente o que está sendo 392 

pago, garantindo assim a não precarização desses contratos. Seguidamente, o 393 

Administrador da PRECAM Professor Elias Pereira, mencionou primeiramente que a 394 

PRECAM seria o órgão com o maior número de contratados terceirizados, tendo em vista 395 

a extinção de muitos cargos e solicitou que, problemas, sugestões ou críticas quanto aos 396 

serviços prestados, sejam notificados à PRECAM o mais breve possível; relatou que, no 397 

setor da limpeza havia duas servidoras supervisoras representantes da empresa licitada, 398 

facilitando a comunicação referente a este serviço; quanto a questão da internet 399 

levantada pela Conselheira Nilvan Laurindo Sousa expôs que pode ser uma situação 400 

simples de ser resolvida no local e que o pessoal da seção de obras utiliza o acesso livre 401 

UEPG sem problemas, quanto a um e-mail institucional para as servidoras terceirizadas 402 

sugeriu que fosse solicitado ao Núcleo de Tecnologia da Informação - NTI; compartilhou 403 

ainda quanto aos salários que seriam tabelados, mas que poderiam ocorrer pequenas 404 

divergências nos valores devido a questões trabalhistas e sindicais, não havendo nada que 405 

possa ser feito a respeito. O Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg num breve resumo, 406 

esclareceu que o TCE-PR, como órgão auxiliar de fiscalização nas questões econômicas 407 

financeiras do estado, solicitou um relatório quanto ao valor das refeições, a princípio 408 

referente ao restaurante do HU, cujo relatório apontou o valor de custo das refeições de 409 

treze reais e noventa e dois centavos (R$ 13,92) e que por  determinação o valor cobrado 410 
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deveria ser maior do que o custo, dessa forma ficando em quatorze reais (R$ 14,00); 411 

informou ainda, que esse era o valor pago nos contratos, porém, por sua vez, a empresa 412 

comprava da UEPG os tickets alimentação pelo valor de três reais e oitenta centavos (R$ 413 

3,80), assim o TCE-PR exigiu providências; informou que não há possibilidade legal do 414 

servidor terceirizado adquirir ticket alimentação no valor abaixo de quatorze reais (R$ 415 

14,00) e destacou que a administração seria sensível ao problema e que algumas medidas 416 

estariam sendo tomadas, como a compra de micro-ondas a serem distribuídos em pontos 417 

estratégicos, para que esses servidores consigam aquecer a comida que trazem de casa. A 418 

Conselheira Andressa Novatski questionou como ficariam os alunos do Programa 419 

Institucional de Bolsa de Iniciação Científica - PIBIC Junior que são alunos do ensino médio 420 

e que vem diretamente das escolas para participar de pesquisas na UEPG no contraturno. 421 

O Senhor Presidente sugeriu a criação de um registro acadêmico - RA provisório para 422 

usufruírem do benefício, assim como ocorre com os alunos da Universidade Aberta para 423 

Terceira Idade - UATI e ressaltou a importância desses alunos que são fundamentais na 424 

conexão com as escolas, principalmente as públicas; mencionou documento a ser 425 

encaminhado à Assembleia Legislativa com proposição de projeto de lei, para 426 

regulamentação que faculta às universidades criarem políticas de isenção de acordo com 427 

as suas condições financeiras. O Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento expressou as 428 

boas-vindas aos novos Conselheiros e esclareceu que talvez tenha sido mal compreendido 429 

em sua fala anterior, em relação ao projeto dos apenados, explicando não ser de forma 430 

alguma preconceituoso, mas que sua fala foi mais uma demonstração de preocupação, 431 

tendo em vista relatos recebidos, sempre informando aos servidores que deveria registrar 432 

os fatos; finalizando, parabenizou a administração pela parceria com o Operário, que 433 

oportunizou um desconto para sócios torcedores. O Presidente esclareceu primeiramente 434 

que o entendimento não seria de preconceito por parte do Conselheiro, mas sim um 435 

preconceito que perpassaria todos os segmentos da Universidade e que deve ser 436 
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combatido, e que qualquer problema com a conduta dos apenados deveriam ser 437 

notificados à PRECAM para as devidas providências. Em relação ao convênio do Operário 438 

agradeceu ao Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior que fez a mediação para esse 439 

benefício e lembrou que o Operário usufrui da estrutura do Campus Universitário em 440 

Uvaranas, assim, naturalmente por conta da parceria a UEPG teria algum benefício 441 

também. Cedeu palavra ao Conselheiro Júlio César Miné que parabenizou os novos 442 

Conselheiros desejando sucesso a todos e colocando o Setor de Ciências Biológicas e da 443 

Saúde - SEBISA à disposição para trabalhos em conjunto; agradeceu à PROAD, NTI e 444 

reitoria por viabilizar a renovação dos computadores do laboratório de informática com 445 

dezesseis (16) máquinas novas, trazendo uma maior possibilidade de utilização por todo 446 

o Setor. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate relatou que estavam sendo 447 

distribuídos num primeiro momento quinhentos (500) computadores e solicitou um pouco 448 

de paciência para a instalação, tendo em vista o reduzido número de servidores para a 449 

execução do serviço; destacou que o valor dos equipamentos seria de dois milhões e meio 450 

de reais (R$ 2.500.000,00). O Presidente informou que também seriam comprados na 451 

sequência aparelhos de ar-condicionado, de projetores multimídias e de computadores, 452 

sendo o objetivo até o próximo ano a substituição de cem por cento (100%) de todos os 453 

computadores da Universidade salientando que num primeiro momento foram 454 

priorizados os cursos com demandas específicas da área de informática e laboratórios de 455 

uso coletivo e que no corrente ano deverão ser comprados mais quinhentos (500) 456 

computadores, devendo chegar a todos os cursos e departamentos. O Conselheiro Luis 457 

Henrique Mendonça do Prado relatou que o movimento estudantil da UEPG realizou um 458 

grande trabalho relacionado ao passe livre do transporte público municipal, quando 459 

conseguiram junto ao poder executivo, alteração na emenda que abrangerá além dos 460 

estudantes da rede pública também os universitários das instituições públicas como a 461 

UEPG e a Universidade Tecnológica Federal do Paraná - UTFPR e que posteriormente a 462 
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partir de novo contrato o passe livre não terá limites de passagens diárias, horário e 463 

quilometragem e que possivelmente a implantação deste projeto ocorra entre o final do 464 

primeiro e o início do segundo semestre do corrente ano. O Presidente parabenizou o 465 

Conselheiro pela conquista e colocou a reitoria e o Conselho à disposição com apoio à 466 

projetos que beneficiem os estudantes. Seguidamente o Conselheiro Miguel Archanjo de 467 

Freitas Junior solicitou fazer agradecimento a todos que auxiliaram com a divulgação do 468 

edital das vagas remanescentes, informando que foram preenchidas trezentas e quarenta 469 

(340) das quatrocentas e duas (402) vagas remanescentes, detalhou que foram cento e 470 

setenta e nove (179) alunos inscritos do ensino médio de escolas públicas, bolsista integral 471 

de escola particular ou de escolas filantrópicas e que não prestaram vestibular, cento e 472 

treze (113) alunos que já prestaram vestibular, quarenta e seis (46) portadores de diploma 473 

e dois (2) imigrantes ;agradeceu o empenho da equipe da PROGRAD que não mediu 474 

esforços, mesmo num período conturbado com atribuições como matrículas, formaturas, 475 

vagas remanescentes e transferências externas; reforçou que os critérios foram uma 476 

prática muito bem sucedida e que agora viria uma segunda etapa que seria a 477 

necessidade de manutenção destes alunos nos cursos, assim como os alunos das 478 

transferências externas, cujas vagas seriam para alunos do segundo ao quarto ano e que 479 

estariam relacionadas ao processo de evasão de alunos, num total de um mil cento e 480 

dezessete (1.117) vagas em aberto e solicitou auxílio na divulgação do edital, argumentou 481 

que, a  preocupação iria além do que dispõe a Lei Geral das Universidades - LGU, 482 

indicando a função social da Universidade em ter todas as vagas preenchidas, lembrando 483 

ser necessário estudo para compreender porque os alunos têm abandonado os cursos e 484 

fazer acompanhamento efetivo e estabelecendo medidas para evitar a evasão. O 485 

Presidente parabenizou o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior e a equipe da 486 

PROGRAD pelo processo das vagas remanescentes do vestibular, apontando ser um 487 

grande desafio em aumentar o número de ocupação, além de ser uma demanda da 488 
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Secretaria Estadual de Educação e que na sequência o desafio será o aumento de bolsas 489 

permanências; salientou ser seu compromisso como gestor, aumentar cada vez mais o 490 

número de formandos; que os cursos precisam se repensar, reinventar e fazer ajustes para 491 

que se tornem mais atrativos, caso contrário, corre-se o risco de cursos serem fechados e 492 

conforme previsto na legislação, os professores poderão ser remanejados para outras 493 

instituições, assim o grande desafio é o ingresso e a manutenção de alunos nos cursos, sendo 494 

essa, uma responsabilidade de cada professor da Universidade. O Conselheiro Adilson Luiz 495 

Chinelatto em sua fala, refletiu que dois pontos deveriam ser repensados, primeiramente 496 

o sistema anual de ensino, devido a retenção de disciplinas por um ano inteiro, o que 497 

acaba gerando uma falta de motivação nos alunos e o segundo ponto seria a 498 

participação no processo seletivo, com a utilização do Sistema de Seleção Unificada - Sisu, 499 

com isso ampliando a entrada de alunos de outras regiões do país. O Presidente informou 500 

que, esteve em reunião com diversas lideranças do governo federal, inclusive o Ministro 501 

da Educação, a fim de propor uma política para as universidades estaduais; lembrou que 502 

o SISU é direcionado para as universidades federais, porém uma adaptação às estaduais 503 

as prejudicaria muito; expôs que outras medidas podem ser tomadas para um processo 504 

de combate à evasão, como a unificação de códigos de disciplinas, possibilitando ao aluno 505 

cursá-las em horários, turnos e cursos diversos; assim como, pensar que os cursos não 506 

podem ser muito extensos e criar atrativos para os cursos. Cedeu palavra ao Conselheiro 507 

Robson Laverdi que apontou como sendo um dos grandes desafios atuais, a permanência 508 

dos alunos e ao mesmo tempo o uso ampliado das vagas da universidade, manifestou 509 

ainda, como sugestão, a transversalidade do saber, ou seja, alunos cursando disciplinas de 510 

seu interesse em outros cursos, atendendo dessa forma também, uma demanda da 511 

sociedade; destacou a necessidade de regime acadêmico mais responsável para os 512 

estudantes. O Senhor Presidente concordando, relatou que também há uma discussão a 513 

respeito da realização de provas de proficiência, com isso, estimulando também a 514 
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permanência dos alunos; convocou os Conselheiros a juntos refletir sobre as questões 515 

apresentadas. A Conselheira Jesiane Stefania da Silva Batista aparte concordou com o 516 

Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto, rememorou que há algum tempo uma minuta de 517 

proposta para alteração do Regime Acadêmico foi construída pelo Conselho de Ensino, 518 

Pesquisa e Extensão - CEPE, sendo amplamente discutida em todos os setores, sugerindo 519 

a retomada essa discussão; destacou ainda, que o sistema anual com retenção, dificultaria 520 

também a possibilidade de internacionalização. O Presidente retomando a palavra expôs 521 

ter sido produtiva a reunião e informou que na presente data iniciariam as formaturas 522 

institucionais no Clube Verde, lembrando que essas formaturas possibilitam a todos os 523 

formandos participarem conjuntamente de uma formatura institucional gratuita, sendo 524 

esta a função da universidade pública e convidou a todos a participarem. Não havendo 525 

nada mais a tratar, às onze horas e cinquenta minutos, a Presidência agradeceu a 526 

presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer 527 

Sanson, Secretária, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos 528 

presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa, dez 529 

de abril de dois mil e vinte e três. 530 
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